



Staatsministerium
Baden-Württemberg

📅 19.01.2015

EHRUNG

Kretschmann verleiht Ehrentitel eines Professors an früheren Ministerpräsident Teufel



Ministerpräsident Winfried Kretschmann hat den Ehrentitel eines Professors an Ministerpräsident a. D. Dr. h. c. Erwin Teufel verliehen. „Ministerpräsident a. D. Erwin Teufel war am Ende seiner Amtszeit weit über unser Land hinaus und quer durch alle Parteien anerkannt und respektiert, nicht nur als Staatsmann und Politiker, sondern auch als überaus belesener und nachdenklicher Mensch“, sagte Kretschmann.

„Ministerpräsident a. D. Erwin Teufel war am Ende seiner Amtszeit weit über unser Land hinaus und quer durch alle Parteien anerkannt und respektiert, nicht nur als Staatsmann und Politiker, sondern auch als überaus belesener und nachdenklicher Mensch. Den Ehrentitel Professor verleihe ich ihm jedoch nicht für die politischen, sondern für die geistigen Spuren, die er gelegt hat und immer noch legt. Denn er hat nicht nur Politik gemacht, sondern auch über deren Grundlage und Voraussetzungen

nachgedacht“, sagte Ministerpräsident Winfried Kretschmann anlässlich der Verleihung des Ehrentitels Professor an Ministerpräsident a. D. Dr. h.c. Erwin Teufel.

Weit über das Land hinaus geistige Spuren hinterlassen

„Erwin Teufel ist im politischen und gesellschaftlichen Leben bis heute präsent: durch seine Aufgaben in zahlreichen Stiftungen, aber auch durch Bücher, Aufsätze und Vorträge“, so der Ministerpräsident weiter. Zentrale Themen, mit denen Teufel sich seit Langem intensiv beschäftigt, seien beispielsweise die Geschehnisse im Dritten Reich, der Widerstand und der demokratische Neuanfang nach dem Zweiten Weltkrieg. In seinen Reden und Beiträgen habe er sich immer wieder mit dem Zusammenwirken von individueller Freiheit und dem Gemeinwohl in der Demokratie befasst.

„Besonders wichtig waren und sind ihm Subsidiarität und kommunale Selbstverwaltung, weil sie die Balance zwischen Freiheit und Verantwortung schon in sich tragen“, hob Kretschmann hervor. Erwin Teufel sei davon überzeugt gewesen, dass ohne Vertrauen keine Politik zu machen sei. Auch das Maßhalten gehöre für Teufel zu den wichtigsten Tugenden guter Politik. „Das Ringen um die Sache und das Ringen um Worte ist sein Anliegen bis heute“, unterstrich Ministerpräsident Kretschmann. Auch mit Fragen der Philosophie und des gesellschaftlichen Zusammenhalts, der Theologie, der Kirche und des Glaubens habe sich Teufel immer wieder auseinandergesetzt und auch selbst öffentlich Stellung bezogen.

„Erwin Teufels Wirken war geprägt durch ein starkes Verantwortungsgefühl für das Ganze und eine große Zuneigung zu unserem Land und seinen Menschen. Was er tat, tat er mit Ernsthaftigkeit und Gründlichkeit, aber auch mit Fleiß und Ehrgeiz. Diesen akademischen Ehrentitel hat er sich aufgrund seiner jahrelangen literarischen und wissenschaftlichen Beschäftigung erarbeitet“, betonte der Ministerpräsident.

[Staatsministerium: Ehrentitel „Professorin“ oder „Professor“](#)

[Mediathek: Bilder](#)

Link dieser Seite:

<https://stm.baden-wuerttemberg.de/de/service/presse/pressemitteilung/pid/ehrentitel-eines-professors-an-ministerpraesident-a-d-dr-h-c-erwin-teufel>